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Pensiones: arrecian críticas  
empresariales por acuerdo  

Juan Antonio Coloma (UDI) y Rodrigo Galilea (RN), senadores clave en el acuerdo. / AGENCIAUNO

Gremios. Empresa-
rios creen que alza 
de 8,5% en cotiza-
ción es excesiva y 
piden más tiempo 
para aplicarla. 

Diputados. Ilabaca 
y Bianchi afirman 
que la reforma no 
es tal pues las AFP 
ahora recibirán más 
dinero de la gente.  

Marcelo González Cabezas
El miércoles hubo festejos 
entre el Gobierno y gran par-
te de la oposición cuando a la 
Comisión de Trabajo del Se-
nado llegaron las numerosas 
indicaciones del Ejecutivo al 
proyecto de ley de la reforma 
de pensiones.

Y aunque de ambos lados 
han reconocido que lo que 
se está tratando en el Con-
greso no es lo que deseaban, 
valoran lo que llamaron un 
avance sobre un tema en 
el que no se había podido 
avanzar en los periodos gu-
bernamentales “Bachelet 2” 
y “Piñera 2”.

Pero con el correr de las 
horas empezaron a surgir 

fuertes cuestionamientos de 
diversos sectores a un texto 
que tras salir del Senado debe 
pasar a la Cámara de Diputa-
dos y Diputadas, donde no 
se prevé una tramitación fá-
cil pese a que ahora desde La 
Moneda quieren promulgar 
la ley antes del fin del actual 
periodo legislativo, es decir, 
a más tardar el próximo vier-
nes 31 de enero.

Desde los gremios em-
presariales hay varios críti-
cas. Y una de ellas la hizo la 
presidenta de la Confedera-
ción de la Producción y del 
Comercio (CPC), Susana 
Jiménez, quien señaló que 
“la propuesta implica un 
costo demasiado alto para 
el empleador, que no refleja 
el costo real de la compensa-
ción entre hombres y muje-
res... También hubiéramos 
esperado mayor gradualidad 

del alza de cotizaciones a lo 
largo del tiempo, para efec-
tos de mitigar el impacto que 
esto pueda tener en el mer-
cado laboral”

El presidente de la Cáma-
ra Nacional de Comercio, 
José Pakomio, señaló que 
“el proyecto implica un alza 
significativa en los costos 
de contratación, con un in-
cremento en la cotización 

CANDIDATA

La presidenciable de 
Chile Vamos, Evelyn 
Matthei, evitó ayer 
referirse a lo que está 
sucediendo con el 
proyecto de ley de 
reforma de pensiones al 
declarar que “la lectura 
(de las indicaciones 
del Gobierno) toma 
tiempo, y quiero 
dar una opinión 
responsable... Yo no 
he dicho en ningún 
minuto que esté ni 
preocupada, ni que esté 
a favor, ni que esté en 
contra de nada”. 
Por su parte, el 
expresidente de la 
AFP Habitat y voz 
escuchada en la 
derecha, José Antonio 
Guzmán, calificó el 
acuerdo como “un 
avance positivo, así es 
que hay que celebrarlo 
y felicitarlo... No es 
perfecto, pero espero 
que sea aprobado 
porque reafirma dos 
principios clave: el 
ahorro a las cuentas 
individuales y la 
libertad de elección”.

Matthei prefiere 
no opinar aún

31  
De enero es la fecha 
tope para sacar adelante 
el proyecto durante este 
periodo legislativo, que es 
la idea del Gobierno.

CIFRA

“Ni siquiera el Presidente Piñera 
se atrevió a tanto... ¿Qué pensarían 
el diputado Boric y el diputado 
Jackson sobe el acuerdo que se está 
suscribiendo en el Senado?”. 
 
MARCOS ILABACA
Diputado del PS

del empleador (que llegará 
al 8,5%). Esto afecta gra-
vemente a las empresas de 
menor tamaño, que ya en-
frentan desafíos de liquidez 
y competitividad. Y aunque 
existe gradualidad, podría no 
ser suficiente”.

El presidente de la Mul-
tigremial Nacional, Juan 
Pablo Swett, dijo que “en-
tendemos la urgencia que 
vive el país en materia de 
pensiones, pero el Gobierno 
y la oposición deben enten-
der que en Chile no sólo hay 
grandes empresas... También 
hay micro, pequeñas y me-
dianas, y muchas de ellas no 
son capaces de solventar este 
aumento en las cotizaciones 
¿Están considerando algún 
tipo de ayuda?”.

Críticas  políticas
Otro fuerte cuestionamien-
to vino de un parlamentario 
oficialista, el PS Marcos Ila-
baca, quien apunto al Presi-
dente Gabriel Boric.

“El mercado de capitales 
respira con tranquilidad... 
Hoy los únicos que están 
tranquilos son los dueños 
del capital, de los bancos e 
instituciones financieras y 
de las AFP... Ni siquiera el 
Presidente Sebastián Piñe-
ra se atrevió a tanto, pues 
terminamos  con 6% a capi-
talización individual y con 
1% a mejorías no de solida-
ridad, sino que a esta injus-
ticia que existe para con las 
mujeres... En polílítica hay 
líneas rojas que uno no pue-
de ceder ¿Qué pensarían el 
diputado Gabriel Boric y el 
diputado Giorgio Jackson 
sobre el acuerdo que se está 
suscribiendo en el Senado?... 
Lamentablemente, desde 
nuestro sector, renunciamos 
al ‘No Más AFP’ y pasamos a 
‘Muchas más AFP’”.

El diputado independien-
te  Carlos Biachi declaró que 
“si la reforma de pensiones 
sale como se está urdiendo 
en el Senado, estarían esta-
fando a todo Chile porque las 
AFP van a continuar tal cual 
están al día de hoy, y con la 
mejoría de que van a poder 
administrar más plata... Que 
el país sepa que esta reforma 
no es tal, y que los únicos ga-
nadores serán la industria y 
el senador (Juan Antonio) 

MARIO MARCEL:

De forma breve y 
tangencial abordó 
ayer el Presidente 
Gabriel Boric la 
reforma de pensiones. 
“La estrategia de 
seguridad está coja y 
no funcionará si no es 
recuperando nuestros 
espacios públicos con 
cultura, educación 
y comercio... Con 
la gente honesta y 
trabajadora, los niños y 
las niñas, y las personas 
mayores, quienes ojalá 
pronto (cuenten) con 
pensiones más dignas, 
que espero logremos 
sacar adelante en el 
Congreso, donde falta 
poquito”, expresó el 
mandatario. 
Mientras, el ministro 
de Hacienda, Mario 
Marcel, dijo en Radio 
ADN que “nadie quiere 
ser José Piñera (el 
creador del modelo de 
las AFP) y cambiar un 
sistema por otro. Ahora 
tenemos un avance 
bien significativo, con 
cambios sustantivos 
para entregar mejores 
pensiones, generar 
mayor competencia y 
combinar elementos 
de solidaridad con 
elementos de ahorro”. 
Por último, la ministra 
del Trabajo, Jeannette 
Jara, puntualizó que los 
cuestionamientos del 
empresariado “siempre 
han estado sobre la 
discusión, pero creo que 
es súper importante 
tener a la vista que 
después de 43 años sería 
de toda justicia que los 
empleadores también 
cotizaran, como lo 
hacen en el resto del 
mundo... Hace diez 
años se discute esto y 
además van a tener una 
gradualidad de nueve 
años para poder entrar a 
la cotizacion”.

“Nadie quiere 
ser José Piñera” 

Coloma (presidente de la 
Comisión de Trabajo), que 
le está haciendo un negocio 
redondo a las AFP”.

Y el activista Luis Mesina, 
vocero de la “Coordinadora 
No más AFP”, precisó que  
“total es nuestra desilusión 
con la propuesta de indica-
ciones que presentó el Go-
bierno a la reforma de pen-
siones... Después de tanta 
faramalla, al final La Mone-
da se sacó la máscara y la mi-
nistra del Trabajo (Jeannette 
Jara) hizo una proposición 
que implica transferir de for-
ma directa el 6% de las nue-
vas contribuciones al merca-
do financiero, a las AFP. Los 
más contentos son los ban-
cos de inversión,  las corredo-
ras de bolsa y las compañías 
de seguros, que sumarán un 
capita de US$.5.500 millo-
nes por año”. 
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